
去年随着《中国好声音》的爆红，不少
业内人士预测今年引进外国节目模式将
成为一种潮流。5日，东方卫视宣布引进
美国《So You Think You Can Dance（舞
魅天下）》节目模式，打造中国版《舞林争
霸》，杨丽萍、陈小春、金星、方俊四人将坐
镇导师席，挑选学员加盟自己的队伍。“麻
辣导师”金星直言选手要是跳得好就舞林
争霸，跳得不好只有舞林蒸发。

首次上电视担任导师的舞蹈家杨丽
萍依旧一袭民族风装扮，对于导师身份，
杨丽萍坦承“特别不太习惯”，她笑言自
己是禁不住节目制作方的“软磨硬泡”才
加盟的。杨丽萍感叹很多有才华的舞者
都烦躁在中国没有身份、地位和平台，总
是不如唱歌的。四位导师中，最低调的
当属陈小春，在三位专业舞蹈家身边，陈
小春笑称自己虽然是舞蹈出身，但是技
巧可能“还不如选手们好”。

金星一向以毒舌著称，问及金星这
次会否将毒舌犀利风沿袭下去，金星笑
言：“之前还不是因为给一群二三流明星
评论，现在面对的将是一群专业的舞
者。跳得好你就舞林争霸，跳不好就舞
林蒸发。”据悉，《舞林争霸》将于 2月 15
日21点5分接档《中国达人秀》在东方卫
视播出。 记者 梁晨 文/图 北京报道

春晚剧组发声明
张学友退出2013春晚

昨日，央视春晚剧组和张学友经纪
人发联合声明称张学友将遗憾退出2013
年春晚，此前，春晚剧组发消息称已邀请
张学友亮相央视蛇年春晚。声明中称：

“学友一直是个对自身要求极高的艺术
家。出于对春晚这个舞台的特殊重视，
几个月来双方一直试图创作和打造一个
与众不同的节目，与全球华人共度新
春。这也是几个月来合作推进和沟通的
重点。然而，非常遗憾的是，经过双方的
共同努力，至今也未能寻找到一个达到双
方心理预期的表演内容和形式。因此，经
过认真审慎的考虑，学友最终决定非常遗
憾地放弃这次上春晚的机会。” 刘乐乐

与章子怡的恋情
撒贝宁正式认了

撒贝宁章子怡的绯闻吵了几个月，
当事人终于站出来回应恋情啦！撒贝宁
在《开讲啦》节目现场，被观众问及若子
怡、小丫、崔永元和毕福剑同时掉水里，
会先救谁，撒贝宁不假思索地答道：“有
我在，她(子怡)不会掉水里。”而在最后，
他也终于松口承认二人恋情：“今天，我
第一次当着媒体说：这个案子破了！”去
年 5月份，顾长卫带着章子怡等《最爱》
的主创录制由撒贝宁和周涛主持的综艺
节目《我们有一套》，正是因为这个节目，
两人认识了。就是那次节目，让两人变
得熟络起来。随后，撒贝宁正式展开攻
势，追求章子怡。去年9月中旬，两人开
始正式约会。著名编剧毕成功在章子怡
和撒贝宁的恋情被曝光后，发了一条微
博，写道：“快一年了，秘密还是没守住，
公开就公开吧。” 谢雨廷
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杨丽萍首次上电视当导师
金星：跳不好就舞林蒸发

6年案头工作，3年实地走访，3年取景拍摄
熬得王家卫多了很多皱纹，《一代宗师》终于来了
王家卫“磨”变出来三个“宗师”

章子怡昨天宣布再也不拍功夫片
梁朝伟一场武戏拍了30个通宵
张震拍着戏变成全国八极拳冠军
郑州各大影院明日零点开始上映郑州各大影院明日零点开始上映

“人还是那个人，多了很多皱纹。因为白
山黑水走多了。”昨天，导演王家卫的《一代宗
师》在京举行全球首映，他这样概括自己这些
年来的变化。经过6年案头工作，3年实地走
访，3年取景拍摄，多次传撤档改期，《一代宗
师》一直“只闻其名，不见其身”。昨天，王家
卫与梁朝伟、章子怡、张震、赵本山等主演出
席首映式，为将于明天在全国公映的《一代
宗师》造势。据悉，郑州各大影院明日零点
开始上映。 记者 梁晨 文/图 北京报道

“当初和导演聊，聊到八极拳，导演问我有
没有兴趣，要不要见一个师傅，我也不能说不
见。”张震说出演《一代宗师》是意外的收获，从
此开始进入“一线天”这个角色，在这3年时间
里，张震对中国武术有了认识。

张震 2009 年开始跟随八极拳第八代传
人、北京八极拳协会会长王世泉老师学习八
极拳。2012年11月，他参加全国八极拳比赛
获得一等奖的新闻确实把大家惊着了。已经

是“八极拳冠军”的张震表示，虽然演完了《一
代宗师》，但自己会把这个拳一直练下去。

“以前觉得我要颓废、装酷，现在不会了，
演完《一代宗师》自己对自己的了解更多，要
花更多的时间陪家人，跟以前不一样。”张震
说，每天练功都是孤独的过程，跟自己的对话
变得很多。他认为，在繁忙的现代生活中，其
实很难有一个小时或 20 分钟的时间跟自己
对话，“这个对我帮助很多。”

昨天凌晨，早前一直犹抱琵琶半遮面的
《一代宗师》终于在京揭开面纱，全片2小时10
分，看完后，不少资深影评人给了极高评价，称
该片与以往王家卫特有的风格不同，写实与观
赏性完美结合，堪称13年最佳华语片。

鹦鹉史航（知名编剧 策划人）：大半夜看
的，大半夜擦眼泪。“世间所有的相遇，都是久
别重逢。”“说人生无悔，那是赌气的话……人
生若无悔，该多无趣啊。”“我选择留在我自己
的岁月里了。”这三句，读着也许平淡，影院里
真听到，你会动容。

公子牛萌：比想象中要好，甚至出乎意
料。有足够的故事，情怀也比过去大气，讲逝去
的武林，讲习武和做人的规矩、道理。1.依然是
每个镜头都可以当电脑桌面，美；2.章子怡很出
彩，像玉娇龙但更沉稳；3.故事比王家卫的前作
都要清楚连贯；4.台词嘎嘣脆句句耐嚼，配角个
个扎实；5.小沈阳和赵本山都是彩蛋，绝不会招
你讨厌；6.张震帅爆了，可惜戏太少。

竹聿名(香港电影研究者)：深夜看片出
来，收获颇丰。虽然今天才1月初，但我已认
定《一代宗师》是2013年最佳华语电影。

现
场

“我的习惯是没完没了，再给我三个月
也可以。”王家卫昨天谈及电影耗时之久时
说，“客观的限制，一路拍下去，3年还不够，
但必须要见大家。”他表示，希望电影能带给
观众这种正能量，“从审美、行为、态度来说，
我也希望电影能让大家看到中国人的美。”

对于为何要拍功夫题材，王家卫解释
说，这是他从小的梦想，走进功夫这样一个
全新的世界，就很难走出去，因为有很多动
人的故事。在开始的设想里，《一代宗师》只

是讲叶问，“从一棵树开始，走完这条路发现
是讲一个武林——武林不可能是一棵树。”

他提及章子怡的一句台词，叶问选择的
是“眼前路”，宫二选择的是“身后身”。这是
两种不同的人生态度。叶问一生经历了清
朝光绪、宣统、北伐、民国、抗日、内战，最后
到了香港，“这是波澜壮阔的一生，经历很多
大时代，成就了这个人。”在电影里，“见自
己、见天地、见众生”的宗师之路，只有叶问
一个人走完。

王家卫：看到中国人的美和正能量

从1999年的《卧虎藏龙》到《一代宗师》，
章子怡用了 14年的时间，“我的变化过程很
漫长，这是一个从力量到尊严的过程，需要
时间去完成”。而宫二这个角色比玉娇龙更
决绝，“她的内心世界是孤独的，把对女人最
重要的情感、后代，包括在武术上的追求，全
部放弃了。”

章子怡称自己昨天凌晨看完全片失
眠了，“想了很多，我做了一个很郑重的

决定——我可能以后不会再拍功夫电影
了。”章子怡现场宣布这个决定，让媒体都
有些惊诧。她给出了两个原因：“这 3 年从
训练到拍摄，我的身体其实一直在一种超负
荷的状态下。因为年龄也大了，这次练功发现
以前好多旧伤接近崩溃的边缘，我觉得以后自
己也不会有角色可以超越《一代宗师》在动作
上的表现；宫二在武道方面也达到了极致，我
觉得以后不会再遇到这样的角色了”。

章子怡：宣布不会再拍功夫电影

对于花三四年时间来拍摄一部电影，是
否值得？梁朝伟说：“没有值得不值得，好玩
就行。”他表示，这 4 年毕生难忘，作为演员
他又创作了一个新角色，“我小时候很迷功
夫，到了四十几岁才学功夫，有了新的看法，
很享受很好玩”。

说到饰演叶问，梁朝伟称自己从角色中
收获很多：“我觉得这个人物对我来说是最
有趣的，我当初想什么样的人可以这样？很
难的。我不觉得你能打就是第一，在生活中
能站到最后才是第一。”

谈及多年合作拍档王家卫，梁朝伟
觉得他也有变化。“我从前没有试过在他
的电影里看到乐观、正面、充满正能量的
人物。以前都是忧郁低沉的，这次很舒
服。”文戏对于梁朝伟来说非常容易，很
快就过，但打戏却很折磨。在预告片中
出现的雨夜打戏，足足拍了 30 个通宵，越
拍越冷。“后来我说导演我不行了，拍完
了直接进医院了，照 X 光，以为是肺炎，
结果是气管炎。”梁朝伟因此不得不休息
了五六天。

梁朝伟：一场打戏拍了30个通宵

张震：演戏演成了全国八极拳冠军

这还是“墨镜王”的电影吗？观
点


